

# Neukirchen

## Straßkunz (2013)

vgl. auch Hemau → Ludwigshöhe; Laufenthal, → Schweigerfeld



Ausschnitt, vgl. Straßenverzeichnis Hemau, L 30 (Ortspläne)

„Im Hauptort Neukirchen wurden vor langer Zeit Straßennamen eingeführt. Nur die beiden Anwesen „*Neukirchen 16*“ und „*Neukirchen 26*“ haben ihre ursprüngliche Bezeichnung und Hausnummerierung behalten. Durch diese uneinheitliche Bezeichnung kommt es immer wieder zu Orientierungsschwierigkeiten bei Paketdiensten und auch Rettungsfahrzeugen, da sie das Anwesen „*Neukirchen 26*“ im Hauptort und nicht außerhalb suchen. Die Bewohner dieses Anwesens befürchten, dass sie im Notfall nicht rechtzeitig gefunden werden. Das Anwesen „*Neukirchen 16*“ ist derzeit unbewohnt. Diverse Rücksprachen haben ergeben, dass sich dafür der Name „*Straßkunz*“ anbieten würde. Dieser Name ist im Gemeindegebiet gut bekannt und deshalb müsste die Auffindbarkeit gewährleistet sein.“ (Stadtratsbeschluss 2013, Zitat)

Der Name „*Kunz*“ als solcher ist ein sehr alter Familienname, wie er durch eine gewisse Kunz Christine, geb. 02.12.1878 erstmals belegt ist. Die oben genannten Anwesen liegen unmittelbar am Straßenrand. Beides zusammen führte im Sprachgebrauch der Ortsbewohner zu der heute bekannten Wortneubildung (Neologismus) „*Straßkunz*“.

Quellen- und Literaturangabe:

Th. Feuerer, 700 Jahre Hemau, 2006, S. 168, s.v. Neukirchen;  
Stadtratsbeschluss 28.05.2013, Punkt 7: Straßennamen Neukirchen;  
hier: Benennung des öffentlichen Feld- und Waldweges mit der  
Fl.Nr. 259 Gemarkung Neukirchen.